

Precio
de suscripción.

En Mahón.—6 rs. al mes, adelantados.— en los demás pueblos de la Isla, 7 rs.— uera, trimestre, 24 rs.

El Menorquin.

Precio
de los anuncios.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales.—Se ofrece rebaja á los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

¡NO MAS REYES NI FRONTERAS!

(SEGUNDA ÉPOCA.)

¡VIVA LA REPÚBLICA FEDERAL!

Año II.

Mahón, martes, 6 de setiembre de 1870.

Núm. 335.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 1 mañana.

CRÓNICA LOCAL.

Atendida la importancia de las noticias recibidas por el correo de hoy, adelantamos á nuestros suscritores medio número de mañana.

Por el telégrafo óptico llegó ayer la gratisima noticia, que el correo de hoy ha confirmado, de haber el Tribunal superior de estas islas declarados comprendidos en la amnistía últimamente decretada por el Gobierno á todos los ciudadanos que estaban complicados en la causa instruida á consecuencia de las elecciones municipales verificadas en el pueblo de Mercadal en Diciembre de 1868. Damos la mas cordial enhorabuena á todos los agraciados, entre los cuales se hallan comprendidos muchos paisanos y amigos nuestros, con tanto mayor motivo en cuanto este acto de justicia no solo les deja libres de toda pena y gastos, sino tambien sin la mas minima nota que pueda perjudicarlos en lo sucesivo.

Ha llegado á esta ciudad, espulsado de Argel el cónsul prusiano y su secretario, á quien solo se les dió 24 horas de tiempo para dejar aquella colonia.

A las órdenes bárbaras é inhumanas del gobierno francés ha seguido su completa derrota.

Correo de hoy.

Londres 1.º de setiembre.—De las noticias prusianas resulta que Mac-Mahon ha sido derrotado y rechazado á Mouzon.

Una version belga dice que los franceses fueron de nuevo rechazados el miércoles, y que las pérdidas han sido considerables por ambas partes.

Sobre la carretera de Sedan la batalla empezó al amanecer, y seguia á la noche entrada cerca de Roussy.

Empiezan á mandarse refuerzos á Mac-Mahon.

Noticias de París aseguran que el emperador está en Vanbecourt. El príncipe imperial volvió á Mezieres.

Grandes lluvias han caído en el Argona, y han inundado las carreteras.

Bruselas 2 de setiembre (á las doce y cuarenta y dos minutos de la tarde; recibido en Madrid á las diez y siete minutos de la noche).—El ministro de España al señor ministro de Estado.—Madrid.

«El gobernador de Arlon participa en este momento lo que sigue: Batalla de Sedan perdida por los franceses. Estos, rechazados hacia Asa, frontera belga, se han replegado sobre Mezieres, en donde se cree que la batalla empezará de nuevo hoy

ó mañana. Un gran número de habitantes se han refugiado en Bélgica. Se ignora donde está el emperador.»

Bruselas 1.º de setiembre (por la tarde).—Doscientos cincuenta franceses han sido hechos prisioneros hoy en la frontera belga, cerca de Boullen, y desarmados. Tenian 50 caballos.—Ministro de Negocios-estranjeros.

Bruselas 2 de setiembre (á la una y diez minutos de la tarde, recibido en Madrid a las ocho y quince minutos de la noche).—El ministro de España al ministro de Estado.—Madrid:

«Acaba de recibirse el siguiente telégrama: (Noticias oficiales).—Berlin 2 de setiembre (á las diez de la mañana).—Telégrama del rey á la reina: Campo de batalla de Sedan 1.º setiembre, a las tres y cuarto de la tarde. Despues de siete horas de combate, este continúa victoriosamente alrededor de Sedan. La Guardia, el cuarto, decimo, undecimo y duodécimo cuerpos de ejército y los bavaros han tomado parte en la batalla. El enemigo ha sido casi del todo rechazado a la ciudad.—Guillermo.»

Paris, 2.—Nada se sabe de positivo sobre la batalla de ayer, pero generalmente se considera como favorable al ejército francés.

Un telégrama de Arlon, (frontera belga), fechado anoche, dice que la posicion del mariscal Mac-Mahon es buena, que las fortalezas, en las cuales se apoya (debe referirse á Sedan y Mezieres,) pueden ocupar á 300,000 prusianos, y que la posicion del mariscal Bazaine es buena tambien, sin que les falten víveres ni municiones.

Añade que el mariscal Bazaine puede salir cuando lo crea conveniente del punto en que se encuentra.

Casi todos los periódicos de París aseguran que el rey de Prusia se ha vuelto loco.

Bruselas 2 (á las tres y treinta y cinco de la tarde; recibido el 30 á las dos de la madrugada).—El ministro de España en Bruselas al Excmo. señor ministro de Estado.—Recomendado.—Ayer entraron en territorio belga mas de 1,000 soldados franceses, que fueron desarmados é internados en el campo de Beverloo.

Los oficiales quedaron libres, bajo palabra de no entrar en Francia mientras dure la guerra.

Masas de heridos se refugiaron ayer despues de la batalla en la frontera, y fueron curados. Lo mismo harán con cuantos se presenten.

Mac-Mahon ocupaba ayer en Sedan una fuerte posicion.

Las pérdidas por ambas partes fueron caormes: mayores las de los prusianos. El combate continúa hoy.

Berlin 2 (á las cinco y cinco de la tarde, recibido el 3 á las ocho y diez de la mañana).—Via Cabo.—Embejada de la Confederacion de la Alema-

nia del Norte.—Oficial.—Malencourt 2 (á las nueve y once de la mañana).—Hasta la una y media de la mañana, Bazaine casi sin cesar ha intentado forzar el paso de Metz hacia el Norte, luchando con los cuerpos prusianos bajo el mando en jefe del príncipe Federico Carlos y general Manteuffel.

Han sido rechazados todos los ataques de Bazaine, que pueden resumirse bajo el nombre de batalla de Noisseville, y el enemigo ha sido llevado hasta la fortaleza.

Han tomado parte en estos combates el primero y segundo ejército de la division Kummer (Signe y Sadweher) y la 28 brigada de infanteria.

Los principales combates han tenido lugar en los alrededores de Servignay y Noisseville, siendo rechazados á la bayoneta en los puntos que intentaron forzar por la noche por Reut Eneay.

Las pérdidas relativamente no son grandes, aunque no están apreciadas; pero las del enemigo son considerables.

Se anuncia de Bruselas en el dia de ayer, que por consecuencia de los combates de Mac-Mahon con los alemanes, mas de 3,000 franceses, entre los cuales hay un general, muchos oficiales y estado mayor, pasaron la frontera desarmados.

Bruselas 2 (á las cuatro y veinte de la tarde, recibido el 3 á las siete y diez de la mañana).—Via Cabo.—Recomendado.—El ministro de España á S. E. el ministro de Estado.—Se acaba de recibir el siguiente telégrama:

«Berlin 2 (á las dos).—Oficial.—Santa Bárbara, cerca de Metz, juéves á las dos.—Desde la tarde de ayer dura el combate entre Bazaine, todo su ejército y el primer cuerpo y division Sinner.

El combate ha continuado durante toda la noche de ayer, y esta noche, así como hoy. Hemos salido victoriosos: Bazaine rechazado en todas partes. Los franceses se han batido con gran bravura; pero tuvieron que replegarse ante las divisiones prusianas del Este.

El príncipe Federico Carlos ha felicitado ayer al primer cuerpo de ejército por las dos victorias.

La cuarta division de la landwehr ha tomado una parte muy gloriosa en la victoria de este dia mandada por Manteuffel.»

El ministro de la Confederacion de la Alemania del Norte comunica el siguiente telégrama:

«Berlin 1.º de setiembre (á las doce y tres minutos de la mañana).—Oficial.—Varennea 1.º setiembre (á las nueve y cuarto de la mañana).—El proyecto de Mac-Mahon de venir á socorrer á Metz ha fracasado completamente por las últimas operaciones y la batalla del 30 último. Cogidos en esta mas de veinte cañones; las pérdidas de los enemigos estraordinariamente grandes; las nuestras relativamente sin importancia. Los hulanos y husares prusianos que han salido los últimos, se han apoderado en las cercanías de Sedan de dos aldeas ocupadas por número superior de infanteria.

Berlin 2, á las tres y veinte de la tarde.—El ministro de España al de Estado.—Desde el sitio

de Metz dicen despachos oficiales de ayer que Bazaine atacó con todas sus fuerzas en la mañana del 31 al primer cuerpo prusiano, mandado por el general Steinmetz. Se batieron durante el día y la noche hasta el 1.º por la mañana. Los sitiados fueron derrotados en toda la línea; lucharon con gran bravura los franceses, aunque hubieron de sucumbir ante los alemanes, dirigidos por el príncipe Federico Carlos, que mandaba todas las fuerzas sitiadoras.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES
de los diarios de Valencia.

Madrid 3.

El gobierno francés no había comunicado ayer a las Cámaras ninguna noticia sobre las últimas batallas.

Los periódicos franceses decían que los despachos de procedencia belga eran favorables. Según ellos, los franceses habían tomado al enemigo treinta cañones, y Bazaine marcharía a juntarse con el ejército de Mac-Mahon.

La batalla continuaba.

En París se decía ayer tarde que la batalla en las cercanías de Sedan empezó el día 19 y aun dura con alternativas felices.

El general Palikao parece haber dicho en el salón de conferencias del Cuerpo legislativo que Mac-Mahon era vencedor en toda la línea: pero que no quiere hacer comunicaciones a la Cámara, mientras no pueda publicar oficialmente el resultado final de estos combates.

En la batalla del 30 los prusianos hicieron 7000 prisioneros, cogiendo a los franceses 11 ametralladoras y 20 cañones.

Las pérdidas de los prusianos fueron de escasa importancia.

Despachos procedentes de Berlín y Bruselas anuncian que el mariscal Mac-Mahon fué batido el día 1.º en Sedan, viéndose obligado a replegarse a Mezieres.

Se esperaba la continuación de la serie de combates no interrumpida desde el día 30.

Bazaine intentó forzar la línea de Metz, siendo rechazado.

Continúa la lucha en todas sus partes.

Madrid 4, (espedido a las 3:30 m. de la mañana.)

El conde de Palikao ha declarado en el Cuerpo legislativo que han ocurrido sucesos graves; pero que la situación no es desesperada.

Parece que Mac-Mahon penetró en Bélgica herido.

Reuniránse en París doscientos mil guardias móviles.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES
de EL ISLEÑO.

Madrid 4 de setiembre.—A las 2:30 m. de la mañana.

El viérnes hubo otra batalla cerca de Sedan en la cual los franceses fueron vencidos.

Rumores de combates posteriores en los que Napoleón ha caído prisionero.

Se añade que Mac-Mahon también está prisionero, otros dicen que entró herido en Bélgica.

París hace grandes preparativos

de defensa.

Ayer fué completamente derrotada la partida de Ceballos.

El gobierno ha acordado llamar las reservas.

Madrid 4 a las 10:30 m. de la mañana.

Napoleón ha caído prisionero. --- Mac-Mahon está herido.

Bazaine ha sido rechazado y se encuentra encerrado en Metz con inmensas pérdidas.

Los prefectos de varias poblaciones importantes han resignado su mando en comisiones patrióticas.

Alcanzadas ayer varias partidas carlistas fueron dispersadas con muchas bajas reduciendo la insurrección a pequeños restos.

Madrid 4 a las 11:5 m. de la mañana.

Oficial. Han capitulado 40,000 franceses. Mac-Mahon está herido. Napoleón prisionero.

París se defenderá.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahon.

En la tarde del día 8 del corriente, festividad de Nuestra Señora de Gracia, tendrán lugar en el Cos nou las corridas acostumbradas, distribuyéndose los siguientes premios:

Escudos.

- | | |
|---------------|---|
| 1. Muchachos. | 1 |
| 2. Hombres. | 2 |
| 3. Pollinos. | 2 |
| 4. Burros. | 3 |
| 5. Mulos. | 4 |
| 6. Potros. | 6 |
| 7. Caballos. | 8 |

Las corridas empezarán a las cuatro y media en punto de la tarde por el orden referido, observándose las prevenciones siguientes:

1.º Los que deseen presentar caballerías, lo manifestarán en la secretaría del Ayuntamiento antes de las doce del mismo día ocho. En el acto de correr, no se admitirán las que no se crean aptas para disputar los premios, ni las que no se hayan sujetado a dicha formalidad, a menos de que se presente una sola caballería, en cuyo caso el presidente podrá permitir que entre en competencia otra de su misma clase aun que no esté inscrito en Secretaría.

2.º Se considerarán potros los caballos que no hayan cumplido cuatro años.

3.º Para ganar los premios será requisito indispensable que entren a lo menos en competencia dos caballerías de cada clase.

4.º Las carreras tendrán lugar en la forma de los años anteriores, es decir, sabiendo al mismo tiempo las caballerías y dando el sus el Sr. Presidente cuando estén en línea. Si les fuere difícil emprender la carrera con la igualdad debida, podrá dárseles el sus paradas, colocándose en este caso frente al pue-

to de la presidencia.

5.º Los quinetes que en el acto de correr cierran el paso a sus competidores (vulgarmente tancar,) no tendrán opción al premio, y se les impondrá la multa de un escudo.

6.º Bajo igual multa se prohíbe a los concurrentes permanecer en el Cos desde la hora en que deben principiar las corridas hasta que hayan terminado.

Mahon 4 Setiembre de 1870.—Gerónimo Escudero.

D. Gerónimo Escudero y Roca, Alcalde 1.º popular del distrito municipal de Mahon.

HAGO SABER: que deseado evitar la reproducción de algunos atropellos causados por los perros que andan sueltos por las calles de esta ciudad, he dispuesto recordar los siguientes artículos de las ordenanzas municipales, de cuyo cumplimiento quedan encargados todos los dependientes de esta Alcaldía bajo su mas estrecha responsabilidad.

Art. 10. Cualquier perro que anduviese suelto por las calles de la población desde dos horas despues de las oraciones hasta el amanecer, será muerto inmediatamente. En las posesiones rurales deberán estar atados ó encerrados desde una hora despues de puesto el sol hasta que amanezca, bajo la multa de 20. rs. vn.

Art. 11. Durante el día no podrán los perros ir por las calles de esta ciudad ni tampoco por el campo sin conductor inmediato ó sin un collar en que se espese el nombre y apellido de su dueño y las señas de su casa habitación. Cualquiera de ellos que se encuentre sin la observancia de alguno de los espresados requisitos, será cojido y muerto, si avisado su dueño no se presenta a satisfacer la multa de 10 rs. vn.; y en el caso de que hubiese cometido algun daño, se matará inmediatamente pagando además el amo la multa é importe del perjuicio.

Art. 12. Siendo perjudicial a las buenas costumbres por ofender el público decoro y decencia que las perras que estén en calor vaguen por las calles, cuidarán sus dueños que en dicha época se hallen encerradas; pues de lo contrario satisfarán los infractores de este artículo la multa de 10 rs. vn.

Art. 13. Todo perro de presa y mastín estará atado ó encerrado no pudiendo permanecer suelto sin el bozal y menos salir en parage alguno público a no ser que vaya sujetado por una persona apta para conducirlo bajo la multa de 10 a 80 rs. vn. que pagará su dueño sin perjuicio de indemnizar el daño que acaso causare el animal.

Mahon 2 de setiembre de 1870.—Gerónimo Escudero.

ALMONEDA.

Se abrirá mañana en la calle de San Fernando n.º 47, del mobiliario de una casa; entre ellos hay armarios roperos, y de loza, como asimismo un piano para principiante, sumamente barato.



Lo está la casa n.º 116 de la calle de Gracia. Informará el pregonero Jaime Anglada.

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos, calle del Norte, 1.